

Widukind Chor Enger

Mitglied im Verband Deutscher Konzert Chöre (VDKC) e.V.



„Rinnt auch die Zeit ohn Rast und Ruh – Erinnerung wie schön bist du.“

Historie der achtziger und neunziger Jahre

1999

- Fünfter Besuch unserer schottischen Freunde aus Glasgow. Wieder ein freudiges Erlebnis mit einem großen Konzert
- Fahrt nach Almelo zu einem Freundschaftssingen. Mit von der Partie das „spritziige“ Stadtorchester Almelo

1998

- Neuer Gast in Enger: der Mannenkoor Almelo aus den Niederlanden. Gemeinsames Konzert in Enger, ein Gegenbesuch wurde vereinbart

1997

- Besuch des Gemischten Chores Pödinghausen bei seinen Freunden in Glasgow
- Deutschlandbesuch der Vancouver – USA – Singers
 - 8. Internationales Chorkonzert in der neuen Aula des Widukind Gymnasiums Enger.
 - Gemeinsame Fahrt nach Wuppertal zur Festveranstaltung „50 Jahre Deutscher Allgemeiner Sängerbund“
 - Festakt mit Gesang des Gemischten Chores Pödinghausen
 - Ehrengast: Die Vancouver – USA – Singers
- Unser Chor wurde wieder Leistungschor im DAS

1996

- 50 Jahre Volkschor Lichtenstein, verbunden mit der ersten Landesgartenschau Sachsens in Lichtenstein, der Partnerstadt Engers
- Großes Chorfestival mit Konzerten an verschiedenen Plätzen der Stadt und ein Jubiläumskonzert mit dem Schlusschor aller beteiligten Chöre
- Fahrt nach Stuttgart mit einem Besuch des Musicals Miss Saigon und einem Freundschaftssingen mit dem Männerchor Sindelfingen
- Überraschungsbegegnung mit den Schottischen Freunden in Veere / Holland

1995

- Zum 75jährigen Jubiläum glänzte der Gemischte Chor Pödinghausen mit zwei Großveranstaltungen:
 - Im Mai das erste Jubiläumskonzert unter dem Motto „Freunde, lasst uns fröhlich singen“.Die Mitwirkenden: Der Kinder- und Jugendchor Wigbert Enger, The Golden Glories, der Männergesangsverein von 1884 Enger, der Männerchor Lohengrin Enger, der Männerchor Belcanto Steinhagen, der Männerchor von 1897 Meißen, der Volkschor Lichtenstein und als Gastgeber der Gemischter Chor Pödinghausen

H I S T O R I E

Widukind Chor Enger

Mitglied im Verband Deutscher Konzert Chöre (VDKC) e.V.



- Absoluter Höhepunkt und bis heute einmalig in Enger waren unsere internationalen

Chorkonzerte am 4. November, dem Gründungstag vor 75 Jahren. Zu Gast waren: The Glasgow Phönix Choir, der Echo Chor aus Bielsko-Biala Polen, der Lunigiana Chor aus Frizzano, Italien, eine Fusion des La Montanara Chores und des Il Traverona Chores und der Männerchor Rakvere aus Rakvere / Estland

Das erste internationale Chorkonzert fand in der ausverkauften Aula der Rolf-Dircksen-Schule um 17 Uhr statt, das zweite Konzert um 19 Uhr in der Stiftskirche.

Während der Jubiläumschor und der Glasgow Phönix Choir „Rhythm of Life“ als Abschlusslied sangen, bereitete sich der Echo Chor auf das Eröffnungslied in der ebenfalls bis auf den letzten Platz gefüllten Stiftskirche vor.

Zum Abschluss sangen der Glasgow Phönix Choir, der Echo Chor und der Jubiläumschor gemeinsam das „Halleluja“ aus dem „Messias“ von G.F. Händel.

Stehende Ovationen zum Schluss zweier Konzerte, die es lange nicht mehr geben sollte.

Anschließend fand nach den Konzerten in der Stadthalle Spenge die Geburtstagsfeier mit 475 geladenen Freunden, Gasteltern und Gönnern des Jubiläumsschores statt.

Losgelöst von allen Zwängen ging die Geburtstagsfeier bis in den frühen Morgen.

1994

- führte uns der Vereinsausflug nach Hamburg zu einem Besuch des Musicals „Phantom der Oper“
- Im Jahre 1994 wurde der Gemischte Chor Pödinghausen zum Jubiläumskonzert nach Bielsko – Biala eingeladen. Der Echo Chor wurde 75 Jahre alt. Wer diese Reise mitgemacht hat, wird die Eindrücke, die wir sammeln konnten, nicht mehr vergessen. Einmalige Gastfreundschaft, ein super Konzert, das vom polnischen Fernsehen aufgezeichnet wurde, herrliche Ausflüge in die Beskiden

1993

- Zu Ostern besuchten uns zum dritten Mal unsere Freunde aus Glasgow. Die Ankündigung der Konzerte genügte für einen schnellen Ausverkauf der Eintrittskarten. Neu war, dass wir auch in der Detmolder Christuskirche ein Konzert gaben. Das Konzert genügte höchsten Ansprüchen und rief in der sehr kritischen Presse Erstaunen hervor. Tenor: Ein Konzert vom Allerfeinsten.
- 1993 gab es eine tiefgreifende strukturelle Veränderung: Die Glories und der Wigbert Chor wollten selbstständig werden. So entließ unser Chor die „Nachwuchschöre“ in die Eigenständigkeit.

1992

- besuchte uns der Lichtensteiner Volkschor zu einem Konzert. Lichtenstein in Sachsen war Partnerstadt der Stadt Enger geworden. Der Gemischte Chor Pödinghausen stellte sich wieder den Juroren und wurde mit der Note „Zwei“ erneut Leistungschor.
- Unser Jahresausflug führte uns in unsere Partnerstadt Lichtenstein.

H I S T O R I E

Widukind Chor Enger

Mitglied im Verband Deutscher Konzert Chöre (VDKC) e.V.



- Das Jahr beendeten wir mit einem Weihnachtskonzert. Zu Gast hatten wir zum dritten Mal den Echo Chor aus Bielsko-Biala.

1991

- besuchten uns wieder unsere Freunde aus Glasgow. Die Niederrheinsänger aus Duisburg waren zu Gast in Enger.

1990

- Wir nutzen die Reisefreiheit und führen mit unseren drei Chören in die ehemalige DDR und gaben in Ilsenburg ein Wohltätigkeitskonzert für die dortige Kirchengemeinde
- Der Chor wurde 70 Jahre und feierte dieses mit einem Konzert in der Stiftskirche. Manfred Altvater dirigierte den Chor 25 Jahre. Ihm zu Ehren veranstalteten wir einen Empfang.

1989

- besuchte uns der Glasgow Phönix Choir. Zwei ausgezeichnete Konzerte, weitere unvergessliche Erlebnisse mit unseren schottischen Freunden.
- Im Mai nahm der Chor am internationalen Chortreffen des DAS in Dortmund teil. Wir sangen bei einem Open Air Konzert im Westfalenpark.

1988

- wurden die Glories 20. Unser Chor bewahrte den Kinder- und Jugendchor Wigbert Enger vor der Auflösung und übernahm die Patenschaft. Die Dorfgemeinschaft feierte „unser“ 20stes Waldfest.
- Unser Jahresausflug führte uns auf die Nordseeinsel Langeoog. Wir gaben dort ein tolles Konzert mit dem heimischen Chor und der Jagdhornbläsergruppe Enger/Spenge.

1987

- besuchten unsere beiden Chöre Glasgow und waren Gast beim Glasgow Phönix Choir.
- Als nächsten ausländischen Gast begrüßten wir den polnischen Chor Echo aus Bielsko – Biala.
- Der Gemischte Chor Pödinghausen stellte sich in einem gemeinsamen Konzert den Juroren und wurde Leistungschor.

1985

- stand ganz im Zeichen des ersten Besuches des Glasgow Phönix Choir. Zwei Konzerte standen auf dem Programm. „Chorkonzert zum Jahr der Europäischen Musik“ und „Hand in Hand“ mit den Golden Glories; ein Zusammentreffen, das die Zukunft des Gemischten Chores sehr geprägt hat.
- Der Vereinsausflug führte uns nach Sahlenburg und mit einer Wattwanderung nach Neuwerk.

1984

- gab es eine gravierende Änderung: Manfred Altvater, Mitbegründer der The Golden Glories, wie sie sich nun nannten, übergab den Dirigentenstab an Klaus Scharffenroth weiter.

Widukind Chor Enger

Mitglied im Verband Deutscher Konzert Chöre (VDKC) e.V.



1983

- Die Konzerte des Jahres fanden in Hiddenhausen und Meißen statt.
- Der Gemischte Chor gab noch ein Weihnachtskonzert in Enger

1981

- Weihnachtskonzerte standen bei unseren Besuchern hoch im Kurs. So sangen wir jeweils mit den befreundeten Chören in Hiddenhausen, Steinhagen und Enger zu Weihnachten.

1980

- Die Zusammenarbeit und Chorfreundschaft mit dem gemischten Chor Freundschaft Hiddenhausen war auf dem Höhepunkt, gemeinsame Konzerte wurden durchgeführt.
- Eine neue Chorfreundschaft bahnte sich mit der Sängergemeinschaft Steinhagen an. Logische Konsequenz: Manfred Altvater dirigierte alle drei Chöre.